

NÚM. 11.960

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50
Por un mes... 2,50
Por trimestre. 7

DOMINGO 28 DE FEBRERO DE 1892

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIII

ECOS DE MADRID

25 Febrero de 1892.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Aunque el cielo de Madrid se parece estos días al de Londres, y por lo tanto inspira más tristeza que alegría, lo cierto es que una buena parte de los habitantes de la villa y corte, se divierte de lo lindo.

En los salones aristocráticos, se ha roto el hielo, y los soñados bailes y las codiciadas recepciones se multiplican estas noches. Las embajadas reciben; el opulento capitalista D. Martín Esteban Muñoz, ha obsequiado á la más distinguida sociedad madrileña con espléndido sarao, que se repetirá el lunes de Carnaval; se anaya con actividad la *quadrille* que ha de bailarse en el palacio de los marqueses de Alcañices, y las señoritas elegantes y aristocráticas, preocupadas con los trajes que lucirán, no tienen tiempo de mirar al cielo, reflejando por tanto sus ojos las esperanzas y las alegrías de su corazón.

En la esfera de la clase media, no es menos lactuosa la animación. Al baile de los escritores y artistas, que dicho sea de paso, ha producido á la caja de la sociedad cerca de 12 mil pesetas, van á seguir el sábado y el lunes próximos el baile del Circulo de la *Unión Mercantil*, que todos los años resulta una fiesta brillantísima, y el baile de la Sociedad del Circulo de Bellas Artes, que promete ser además de una fiesta social, culta y amena, un acontecimiento artístico y literario. Los organizadores de este baile han pedido á los poetas, á los músicos y á los pintores, desellos de su inteligencia y su inspiración, que se aparecerán ilustrando y enriqueciendo lucidas panderetas que podrán adquirirse por el entretenido procedimiento automático.

Ideando los trajes que deberán servir para aumentar los encantos en el primer baile, y los disfraces que contribuirán á ocultar los para hacerlos más deseados en el segundo, pasan estos días las niñas y las mismas tardes y noches visitando tiendas, examinando figurines, discutiendo con las modistas y preparándose para las alegrías y los triunfos que han de ofrecerles las fiestas proyectadas.

Hasta las madres jóvenes se entregan á tareas análogas, porque el Fomento de las Artes, prepara dos bailes infantiles que se celebrarán el Domingo de Carnaval y el de Piñata, y disfrazar á los pequeños es una de las más puras y gratas satisfacciones del amor maternal.

De modo que si el tiempo lo permite, se prepara un Carnaval animadísimo, lo cual no tiene nada de particular; porque así como el enfermo busca por todos los medios la salud, los que están dominados por la tristeza, inspirados por el instinto de conservación, hacen todo genero de sacrificios por hallar la alegría.

Estas expansiones son necesarias, y si los que administran nuestros intereses, recordaran que nuestro ser se compone de cuerpo y alma, algún harían para que esta infeliz que tantos motivos de aflicción encuentra en su peregrinación, tuviese frecuentes ocasiones de olvidar sus amarguras.

Un reciente acuerdo del Ayuntamiento contribuirá en parte á este resultado. Los pianos mecánicos que recorrian las calles reproduciendo las piezas de óperas y zarzuelas mas populares, que llenaban el espacio con esas melodías que se pegan al oído y gustan tanto oír á los melancólicos van á salir del ostracismo á que fueron condenados.

Só pretesto de que hacían demasiado ruido y no dejaban dormir la siesta al público vecindario, dispuso el Municipio que desaparecieran los pianos de la vía pública. Pero al extinguirse las dulces melodías quedaron esos cánticos y pregones de los vendedores ambulantes, no todos musicales.

Ahora volveremos á oír el *duo de los Paraguas*, los preciosos valeses de Suppé y Slocane, los *couplets de la Mascota*, y quien sabe si nos regalarán algunas de las creaciones del insigne Wagner que la sociedad de Conciertos ha puesto de moda.

Ya sabemos que hay personas cuyos nervios no pueden resistir la música; pero son la excepción, y la mayoría del vecindario volverá á oír con gusto esos pianos industriales, que animan las calles y alegran á los corazones tristes obligados á permanecer en sus jaulas.

Los estrenos abundan. En la comedia el *Obstáculo de Daudet* no ha producido gran efecto; pero como se trata de una obra que ha llamado la atención en París, despertando curiosidad.—En Apolo los *Aparecidos* han obtenido un éxito franco que promete á la empresa buenas entradas siempre que represente esta zarzuela, en la que el chispeante diálogo y la no menos chispeante música se apoderan de los espectadores. El éxito de *Thermidor* en la Princesa no parece agotarse. La empresa de este teatro está de enhorabuena. En Eslava se aplaude todas las noches con justicia la *Madre del cordero*, preciosa producción del fácil, discreto é ingenioso poeta Fiacro Iraizoz.

Después de todo lo que he contado, que pertenece al género de color de rosa, me dejo de expreso en el tintero todo lo del género negro. Al fin y al cabo todo ello es tinta.

Julio Nombela

Cortes.

SENADO

Se abrió la sesión del 25 á las tres.

El señor conde de San Bernardo pidió al señor ministro de Hacienda un estado de la recaudación de aduanas en los últimos meses, para calcular si la cifra consignada por este concepto en los presupuestos se ajusta á la realidad.

El señor marqués de Villamejor anunció una interpelación al ministro de Fomento, respecto al retraso en la marcha de los trenes, y llamó la atención del señor Concha Castañeda sobre la elevación de los cambios.

El señor maqués de Haza consumió el primer turno combatiendo la totalidad del proyecto del arreglo comercial con los Estados Unidos.

Le contestó el señor Valverde. El señor Ouesta y Santiago consumió el segundo turno en contra.

Preguntó al Gobierno si la cuestión era libre, y dirigió su argumentación á demostrar que el convenio arruinará la Península y á Cuba.

Afirmó que el convenio perjudica á la agricultura de Castilla, porque hará bajar el precio del trigo, y que es inútil mantener líneas de vapores entre la Península y dicha isla, porque no tendrán productos que llevar y traer.

Le contestó el señor Azcoárraga (D. Manuel), demostrando la necesidad del tratado.

Rectificó el señor Ouesta y Santiago, y al terminar, cuando el ministro de Estado iba á contestarle, pidió que se contase el número de senadores. No habiendo bastante, se suspendió la discusión.

El señor ministro de Estado: Conste que su señoría no ha querido oír la respuesta del Gobierno.

Se levantó la sesión á las seis y cuarto.

CONGRESO.

Se abrió la sesión del 25 á las tres y media.

El señor Cabezas presentó una exposición del Ayuntamiento de Lérida pidiendo que el Estado se encargue del pago de obligaciones de primera enseñanza.

El señor Garrido Estrada presentó otra exposición, pidiendo exención del impuesto de consumos para los vinos.

El señor Ochando apoyó una enmienda al artículo 2.º del proyecto de clases pasivas de Ultramar, diciendo que tenía confianza en que sería admitida, pues se acordó en conferencia particular con los señores Romero Robledo y Cánovas.

El señor Gil Becerril, de la comisión, y el ministro de Ultramar aceptaron la enmienda en su segunda parte.

Los señores Pérez Castañeda, Figueroa y Torres y Alvarez Prida consumieron

los tres turnos en contra del artículo 2.º, siendo contestados por la comisión y el ministro de Ultramar.

Para alusiones intervinieron en el debate los señores Rodríguez San Pedro y Ruiz del Arbol.

Y se levantó la sesión á las siete y cuarto.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

Dice *El Resumen*:

“En marzo se ha de verificar la renovación parcial del Consejo de administración del Banco; y hemos oído que el señor Cánovas tiene dos candidatos, que quiere triunfen; uno es el marqués de Vallejo y otro el marqués de Casa Jiménez.

Parece que hay gran marejada entre los consejeros y á ella atribuyen algunos la baja sufrida en días anteriores por las acciones.”

—La dirección general de Establecimientos Penales anuncia las vacantes de 19 plazas de capellanes del cuerpo, las cuales se proveerán por concurso, debiendo presentar los aspirantes sus solicitudes de 30 días.

También anuncia la de una plaza de practicante de medicina y cirugía con destino á la cárcel de Barcelona.

—Los periódicos de anoche dan la noticia de haber quebrado en Barcelona una importante casa de banca.

Al recoger la especie nuestro colega *El Resumen*, consigna que la casa referida es la de Vidal y Cuadras.

—El juez de instrucción de Baza ha dictado auto de prisión á fianza equivalente, contra 30 concejales que formaban el ayuntamiento de aquella ciudad en el año de 1886.

El motivo del proceso son las deudas de que resultan responsables los procesados, las cuales importan en total 10.474 pesetas y 15.000 fanegas de trigo, pertenecientes al Pósito.

Este asunto es el tema de todas las conversaciones en Baza; los procesados interponen grandes influencias, y cada uno de ellos debe consignar 9.000 pesetas, como fianza, ó en su defecto ingresar en la cárcel.

—Refieren los periódicos oficiosos uno de los primeros actos del nuevo gobernador civil de Madrid.

Enterado el señor marqués de Bogaraya del atropello de que noches pasadas fué víctima un artista á quien dos vigilantes detuvieron por *tomador*, acordó ayer que ambos agentes quedarán cesantes y que el jefe de vigilancia instruya expediente para depurar los cargos que contra ellos resulten, con objeto de ver si procede pasar el tanto de culpa á los tribunales de justicia.

—Terminada ya la causa que en procedimiento sumarísimo se ha instruido al alumno de la Academia general militar que disparó un tiro al oficial de guardia, hoy ha sido remitida á la capitania general de Castilla la Nueva, y mañana es posible que se verifique la vista en consejo de guerra.

—En la central de telégrafos se hallaba expuesto anteanoche el siguiente aviso: “Servicio para Murcia, Alicante, Jaén y Granada muy retrasado por mal estado de las líneas, haciéndose en Valencia la escala de Murcia y Cartagena.

Falta comunicación con Málaga, Oádiz y Córdoba por tormenta. Las demás líneas francas y su servicio corriente.

—Los periódicos de Galicia se quejan de las continuas sustracciones y sustituciones que sufren las mercancías que se transportan por ferrocarril en aquella zona, sin que sean atendidas las quejas que diariamente elevan á la Compañía los comerciantes, para ver de atajar hechos como los denunciados, que tan poco dicen en favor del personal de la Compañía misma.

—De *La Iberia*:

“A *La Correspondencia* le han telegrafado de Málaga diciéndole que los botes de la escuadra inglesa han hecho varias salidas del puerto dirigiéndose á Levante. Mas dice el telegrama, y es que se ase-

gura que los tripulantes de aquellas embarcaciones se dedicaron al sondeaje en los parajes de la costa menos conocidos.

De ser esto verdad, no se concibe como las autoridades de Málaga permanecen impasibles.”

Variedades.

UNA CARNAVALADA

No había vuelto el rabo todavía el dichoso mes; ya se sabe, Marzo. Hacía chivitas el sol allá desde su olimpo, y los campos se bordaban con una alfombra de margaritas de gualda y blancas y rosáceas. ¡Qué valles tan espléndidos! ¡Qué lozanía de colinas y lomas! ¡Qué tonos pálidos, verdes y sombríos! y las gentes trabajando en los campos, esparciéndose en las huertas, con sabrosas meriendas, con las indispensables ensaladas y huevos duros, y sendos trozos de salsichichón y de bollos de pan de higos, rociados con vinos del país, más cálidos y fervorosos que los primitivos de Noé, y tan abundantes como los de las bodas de Camacho.

Por las calles era diferente. ¡Qué cruzar de viejas, jóvenes doncellas y casadas á sus precisas obligaciones, que no realizaban por la sencilla razón de detenerse y hablar unas con otras, yéndoseles el santo al cielo, olvidándose de sus más perentorios asuntos! Verdad es que esto pasa en Andalucía en todos tiempos; porque la temperatura y el sol es diferentísima en grado sumo de los países nebulosos y sombríos.

Era un día de Carnaval, creemos que el segundo. Ya de un año á otro se había ido notando la disminución de las máscaras, que antes eran, en la gran ciudad á que nos referimos, una verdadera locura.

Aquel año y aquel día, á las tres de su tarde, ya habían principiado á circular bastantes máscaras, y doña Adela y sus hijas estaban atareadísimas preparando vestidos para salir, apenas fuese de noche, para asistir á las varias casas de señorones donde se recibía, bailándose á la postre en todas, y cantándose antes también en algunas.

Purita, la hija mayor de doña Adela, había de ir de *Norma*, que no era otro trage, según entendían todas, que unas enaguas blancas por vestido, sobrepuesto uno de tul blanco, y una corona de rosas blancas de trapo, de donde se desprendía también otro velo de tul: escusamos decir que era archiromántica.

La otra, Camilita, de aldeana suiza con una papalina blanca de lazos encarnados, y un vestido de tafetán verde descolorido que había servido y servía á su hermana de trasparente para el de tul, al cual vestido verde se le habían puesto, de percalina encarnada y pagiza, unos ramos pegados, en forma de festones; y la otra, Rosita, de maja, con un vestido color de rosa, de percalina, y unos faralares de bellotas enrejadas en cordoncillo negro, toca blanca de hilo con bordados en blanco y llena de ojete; mantilla que aún se conservaba de cuando su madre era joven.

La más animada de todas era doña Adela, porque tenía un genio vivísimo, alegre y juguetón, y no le faltaba alguna imaginación para el trato de sus relaciones. Ella sabía que ninguna de sus hijas hubiera podido inventar la pólvora, y esto se lo achacaba á su esposo, Eduardo, porque ella, ya se sabía, era de otra raíz más sana. De idéntico modo conocía que no tenían nada de seductoras, y de esto ella era la causa, que siempre había sufrido un mal rato cuando se miraba por necesidad al espejo. Así es que se deshacía, se multiplicaba para encontrar recursos de seducción en sus hijas, con el objeto de colorarlas, aunque no fuese más que medianamente.

Su esposo Eduardito, ya era otra cosa: había tenido buena posición hasta el día en que se casara; y con las alegrías é impremeditaciones de su Adela, en los primeros años de su matrimonio, habían dado al traste con las tres cuartas partes de su capital: así es que llegó un punto en que entrasen en cuentas de poner otoo á los gastos, siquiera para pasar con escasez el resto de sus días.

Eduardito era casero, muy casero, y no se aplicaba esto natural, porque siempre tenía montada en sus narices á su muy idolatrada Adela; mas en cambio, tenía una afición impropia en los tiempos que narramos, y poco común el año 1860, de ser un verdadero “gouret”, gastrónomo “raffané”, que no solo disfrutaba en comer, aunque escasos, variados platos, sino en componerlos, en aderezarlos y hasta en inventarlos.

Las orfías y burlitas que recibía de su esposa y de sus hijos, eran por demás, porque no le dejaban hueso sano, aunque en su interior les complaciese, pues á la par que se ahorran el trabajo propio de su sexo, les satisfacía y confortaba el paladar, porque á la verdad, Eduardito, si carecía de casi todas las cualidades sociales, pudiera constituirse muy bien en rival de “Watel”, y de “Savarin”, y hasta desempeñar á maravilla el cargo de “Meître d’Hotel”, cerca de Oreso, Lúculo y Eliogáballo.

Todas las recetas culinarias del mundo, las tenía apuntadas en un inmenso libro, que se agrandaba y apandaba sin cesar, añadiéndole pliegos y pliegos, en las tres partes de que constaba; una española, otra francesa y otra del resto del mundo, titulada universal, en las que aparecían todos los guisos y guisotes que á su conocimiento habían llegado.

Y sin embargo, nada de esto le parecía bastante, pues llevaba también un libro de los guisos que él inventaba, en donde predominaba la parte de dulces y de pescados.

De don Eduardo, pues, no había que hacer caso en aquella diversión ni en ninguno, porque siempre encerrado en su cocina, y en el ruido de pollos y gallinas, hasta le habían hecho dos delantales largos, muy largos, para que no se manchase.

Mas doña Adela dió en la cuenta de que con los alborotos del día, con la superabundancia de bebida en las mismas máscaras, con el desarrollo grosero y atrevido de todas las clases en su juventud, pudieran tener ella y sus hijos algún mal tropiezo.

—Eduardo, ven acá, quita esto, pero inmediatamente.

No tardó nada nuestro cocinero en llegarse al “boudoir”, comedor, salón, etcétera, etc., donde se encontraban atareadas su Adelita y sus tres pimpollos, con diez mil trapajos.

—Es menester que vengas con nosotras. ¿Qué te vas á poner?

—Nada, mujer, yo no voy.

—¿Qué no vas? ¿Quién te ha dicho eso? Vendrás y tres mas, y vestido de una manera conveniente.

—Bueno: y cuando venga doña Sinfonía, que hoy mas que nunca lo hará, por que le tiene miedo á las máscaras, ¿quién la vá á recibir?

—Los gatos: con eso tiene bastante hasta que volvamos, si espera. ¿Qué le pondremos á papá, continuó dirigiéndose á las chicas?

—No te parece, dijo Pura, que iría bien de hechicero?

—De hechicero, de hechicero, aprobado, respondieron todas.

—Con que á la obra Eduardito, concluyó doña Adela.

Don Eduardo retiróse cabizbajo y refulnando entre dientes, y pensando ya en hacer el almidón para confeccionar el cucurucho.

II

Apenas pasada media hora de las oraciones, ya estaban todos vestidos, y plantáronse en la calle, aguardando tras del portón el momento oportuno en que no pasara nadie.

Esto creyeron, mas no era así, porque dos máscaras que asomaron por el extremo de la calle, al oír el cerrarse la puerta comprendieron que aquellos cinco individuos no podían haber salido de otra casa, mas que de la de don Eduardo, y esto fué lo suficiente para que los conociesen.

Los tales individuos eran dos jovencillos semilocos, semitontos y se les ocurrió darles una broma de poco alcance por lo sencilla.

Fuése uno de ellos á su casa, y escribió cinco papeles que decían: cocinera 1.ª, co-

cinera 2.ª, 3.ª y 4.ª y otro con el de gran cocinero; bonitamente juntóse con el otro, y en el momento en que los toparon de nuevo a la salida de la casa de D. Triburcio, que era la primera que habían visitado, colocaron en sus espaldas todos y cada uno de los papeles.

Desde aquel punto no hubo casa donde entrasen; así es que oían individualmente de otras máscaras, si habían aprendido cómo se guisaba el bacalao a la vizosina, frase un poco calambourg, porque Camilita era algo vizca.

“Buenas sopas de ajo habreis almorzado hoy.” “¿Hes inventado algun plato nuevo?” “Sí.” “¿Conejitos a la cuchufleta.” “A cada una de estas acometidas, tanto doña Adela como las niñas, estaban negras de rabia, y ya no sabían cómo se encontraban, pues sus cabezas daban vueltas como un trompo ruso.

Más no fué esto solo: al refugiarse en casa de las de Bautista, hubo un desalmado, un gomoso, que dijo: abran paso a las cacerolas y sartenes, que tizan. Una carcajada universal de toda la churriguereca concurrencia acogió estas palabras, y hasta hubo algun siseo.

D. Eduardo estaba torulato, y doña Adela, pegándole un tirón del traje, que trajo de reata el quedarse el hechicero sin cucurucho, salieron a la calle, donde ya habían escapado las niñas, menos una que no pensaron en echar de menos; y como tromba asoladora a impulsos de furibundo ciclón, salieron de la casa, dejándose en la bulla el cucurucho, faralares y tocas, y a todo correr escaparon hacia su casa.

Pasada la primera y segunda calle hubieron de percibir la falta de la niña mas joven, Rosita, y hé aquí que D. Eduardo, empujado por ellas, volvióse en su busco; mas no bien se había alejado éste un poco, cuando apareció aquella corriendo a juntarse con su familia.

D. Eduardo había sido mas desgraciado. En su vuelta a la casa de Bautista, apenas llegó al final de la calle en que se separó de su familia, tropezóse con una mascarada de muchachos que llevaban una orquesta de latas, palos y cañas, y al verlo le rodearon y repiquetearon los instrumentos hasta el punto de hacerle tomar a toda carrera la vuelta de su casa.

Adelita y las niñas, que se habían tranquilizado con la vuelta de Rosa, y esperaban a su papá, vieron venir a este rodeado de un estrépito infernal, y todos al par entraron en su casa de trombón. Los muchachos no entraron, pero sí continuaron en el arroyo su metálica serenata.

III.

Efectivamente; aquella noche habían asistido, como de costumbre, a su casa doña Sinforosa, doña Eduvigis, viuda, y su hijo Julito, semi memo, pero ya moce-ton fuerte y robusto de 18 años.

Habían pasado la velada como Dios les dió a entender, jugando casi todo el tiempo al burro y a la mona.

Al oír los de dentro aquella llamada simultánea de pufetazos y puntapiés en armonía con el estrépito de latas de los chiquillos de la calle, un temor inmenso sobrecogió a todos, y principalmente a Juanica, la vieja criada, que no tenían alientos ni para respirar, y jamás se hubieran levantado a abrir la puerta si no hubiera ocurrido un incidente.

Era en balde toda llamada, todo grito de “Abra usted Juana.” “Somos nosotros,” decían todos en corro. “Abra usted Juana—decía D. Eduardo—ó le pego un tiro que arde el consistorio.”

A su vez, por dentro, decía doña Sinforosa: No abra usted Juana, nos van a devorar esas fieras.

—¿Por qué no entra esa buena música? añadia Julito: de esa manera bailaríamos Rosita y yo.

—Calla, hijo, calla, replicaba su madre, que algo nos va a pasar muy horribis, por haberte dado gusto en que viniésemos esta noche.

A la par Juanica, la criada, a media voz, y medio lacrimosa rezaba la letanía de todos los santos. ¡Pero que letanía! ¡Horror de los horrores! “Pela mela matutina,” “Solas infernorum,” et sic de ceteris.

Los de la puerta seguían llorando, y los del arroyo tocando sus instrumentos, cuando don Antonio, vecino de enfrente, que soñaba siempre con ladrones, y tenía la costumbre de, estando durmiendo, pasear su casa pistola en mano, unasi, y otra, y todas, se le ocurrió al irse a acostar, el asomar la pistola a la ventana, y pegando un tiro espantó a los musicistas.

Así sucedió en efecto: pegado el tiro, los lateros se declararon en rápida fuga y dispersión, y entonces quedó la calle y la casa en silencio. Ya iban a llamar las niñas de nuevo con violencia, cuando doña Ade-

la las contuvo, y dijo, con voz de aparente tranquilidad. Abra usted, Juana, que ya estamos de vuelta.

Todos los de adentro conocieron la intención de doña Adela, pero doña Eduvigis y doña Sinforosa, trataron de oponerse por si fuese un engaño, escondiéndose la última en el estremo del corral, en el gallinero, cuando Juanica en cumplimiento de su deber, acompañada de Julito, abrió la puerta a la familia enmascarada.

Doña Adela al entrar levantó la mano para pegarle a Juanica. Parita le sobrecogió un desmayo cayendo desplomada en brazos de Julito que la llevó hasta el salón. Camila y Rosa trataron de espaciarse con doña Eduvigis, preguntando por que no habían abierto, y don Eduardo entró como una bala en la cocina, para tirar el saco de colcha y la capa de chales, y dejándose caer, tomándola por una silla, en un gran mortero de piedra, que tenía encima una gran fuente llena de claras de huevo batidas, para vaciarlas sobre una cacerola donde había dejado a fuego lento un cusajado de patatas.

Pasado algún tiempo, percibieron ya todos en el salón la falta de doña Sinforosa y llamaron a don Eduardo para que la buscara.

Efectivamente, registrada por don Eduardo toda la casa, doña Sinforosa no se encontraba, y entonces se volvió a emprender su busca por toda la familia. Cual sería su asombro, cuando en el gallinero la encontraron; y cual mayor sería, cuando vieron todo el pantalón de don Eduardo blanco como la nieve en las posaderas.

Entonces, doña Sinforosa y doña Eduvigis y Julito, se despidieron de cualquier manera, y aún todavía asustados se retiraron a sus casas.

La familia cocinera procedió también a buscar sus cuartos de dormir, y don Eduardo ya solo, se quitó sus pantalones, todo manchados y bonitamente los tiró al patio, subiéndose en calzoncillos hasta su cuarto.

He aquí las Supercales primitivas de Roma, que ya han pasado por todas sus fases, quedando solo algun resto de salvajismo, que el buen sentido, y las medidas de la autoridad, lograrán borrar del todo.

Dámaso Delgado López.

Gacetillas.

—**Último proyecto.**—En la última sesión celebrada por nuestro excelentísimo Ayuntamiento, se ocupó de nuevo del expediente relativo a la prolongación del paseo del Gran Capitán, dándose cuenta de un estenso, luminoso y concienzudo dictamen evacuado por la celosa comisión de fomento, en el que después de hacerse cargo de la conveniencia de aplicar para la ejecución de esa utilísima mejora el procedimiento de la Ley de ensanche de poblaciones, propone la urbanización de la zona comprendida desde los Tejares a la estación de ferrocarriles, y desde el camino de la Agricultura al Campo de la Merced, incluyendo este último paraje; fija los derechos de administración no solo en cuanto a la extensión que pueden alcanzar las expropiaciones, sino a los beneficios legales que habrán de obtenerse según sea el temperamento que adopten los propietarios de las fincas a que afecta el proyecto; señala los recursos a que pueden apelar los Ayuntamientos para llevar a cabo esas árdues empresas, y para sufragar el gasto de las obras que son inherentes y complementarias de desmontes, aceras, empedrados, alumbrados, dotación de aguas y continuación de alcantarillas de desagüe, y por último, aduce oportunas y atinadas consideraciones relativamente a la bondad del aludido proyecto y trámites que deben seguirse para su mas rápida ejecución, detallando en sus conclusiones las diligencias que hay que evacuar con tal objeto. Aprobado por unanimidad el relacionado informe, que fué acogido con complacencia por la Corporación municipal, podemos asegurar, y lo hacemos con satisfacción suma, que nuestro ilustrado Alcalde señor Tejón y Marín, dispensa a este asunto su atención mas preferente, comprendiendo que dicho proyecto tiende a poner en provechoso movimiento y circulación capitales de importancia, favoreciendo con ello las industrias locales factoras de la construcción, se dota a la localidad de un nuevo barrio edificado con sujeción a los adelantos modernos, acrecentando el número de viviendas para la clase media, y se mejora y embellece la mas importante entrada de la población; y al efecto, se propone la Alcaldía imprimir la mayor actividad al expediente, a cuyo fin reunirá muy en breve a los propietarios interesados para explorar su voluntad acerca de

las concesiones que hayan de hacer para obtener los beneficios de la Ley, interin se redactan las condiciones técnicas del programa-convocatoria que se publicará simultáneamente, anunciando el concurso para la admisión del mejor proyecto de ensanche, cuyo importante trabajo científico habrá de retribuirse con el premio pecuniario que previamente fije la Municipalidad.

—**Por ahí se empieza.**—Se ha mandado formar y remitir a la Comisión provincial, un presupuesto para reparación en los desperfectos de que nos hemos ocupado y que los temporales ha causado en el camino de Espiel a su estación férrea.

—**El vigia.**—Dicen que el poder de Momo—se halla en grande decadencia.—Pero que hacer todavía—ha de dar antes que muera.

—**Bien hecho.**—La empresa de Teatro Principal ha resuelto que den principio todas las secciones un cuarto de hora antes de la establecida anteriormente.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 26 del corriente.—Central 173 pesetas y 29 céntimos.—Puente 576'33.—Pretorio 439'83.—San Sebastián 400'20.—Victoria 315'71.—Matadero 1675'19.—De las 3.530 pesetas y 55 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.749'89.—A la provincia y municipio 1.749'94.—Adicionadas 80'72.

—**Necrologías.**—El señor Tejón y Marín, como presidente del excelentísimo Ayuntamiento, tuvo la bondad de remitirnos ayer un tomo de las Necrologías de varios distinguidos contemporáneos, especialmente cordobeses, que ha dado antes a luz, y ahora colecciona el ilustre y sabio cronista señor don Francisco de Borja Pavón, colaborador constante del DIARIO, y que se publican a expensas de la corporación municipal. Comprende diez y nueve, y la mayor parte han sido publicadas en nuestro periódico. La de don Juan Ramón de Ubillos, vió la luz en el *Avisador Cordobés*, que fué el que antecedió al DIARIO DE CÓRDOBA. La de don José María de León, en este periódico, el día 22 de Febrero de 1865. La de don Antonio Gutiérrez de los Ríos Díaz de Morales, en el mismo, el 30 de Marzo de 1873. La de don Luis María Ramírez de las Casas-Deza, el 9 de Mayo de 1874. La de don Carlos Ramírez de Arellano, el 4 de Septiembre de dicho año. La del inolvidable fundador del DIARIO, don Fausto García Tena, el 13 de Octubre del mismo. La de don Francisco de Asís Palou, el 19 de Mayo de 1876. La del pintor don José Saló y Junquet, el 16 de Noviembre de 1877. La del señor don Federico Martel y Bernuy, Conde viudo de Torres-Cabrera, el 16 de Febrero de 1878. La de don José Amador de los Ríos y Padilla, el 27 y 28 de Febrero de dicho año de 1878. La de don Agustín Moreno, el 6 de Diciembre de 1883. La de don José Sánchez Peña, el 7 de Septiembre de igual año. La de don Francisco Javier Valdelomar, Baron de Fuente de Quinto, el 8 de Junio de 1884. La de don Rafael Gatiérrez de los Ríos Díaz de Morales, el 22 de Abril de 1887. La de don José Ruiz de León, el 3 de Julio de 1888. La de don Manuel Fernandez Ruano, el 15 de Agosto del referido año, y la de don Ignacio Argote, Marqués de Cabriñana, el 12 de Mayo de 1891. De los pocos que no hemos citado, se publican tambien en el DIARIO los correspondientes apuntes necrológicos, aunque por no ser del mismo autor no figuran en la lista precedente. Conocidas, como son, casi todas las obras de nuestros lectores, sólo nos resta dar nuestros plácemes al Ayuntamiento de Córdoba por el feliz acuerdo de ir coleccionando estos notables escritos, que son y deben ser un monumento honroso para nuestra ciudad querida. El señor Pavón se ocupa en la noble tarea de ir dando a la estampa las biografías de otros hombres ilustres, que completarán esta preciosa colección de glorias patrias y de cariñosos recuerdos.

—**Funerales.**—Anteayer se celebraron con mucha concurrencia, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por la virtuosa y muy apreciable señora doña Juana de Dios Cantuel y Raigón, esposa que fué del conocido labrador señor don Domingo Sanchez Molina, la que murió el día anterior, despues de una larga enfermedad. Pedimos a Dios por el descanso de su alma, y enviamos al viudo y demás estimable familia el testimonio de nuestro dolor.

—**Pareja.**—Mamá: enséñame ahora alguna turca de las de papá.—¿Qué motivos tienes para decir eso?—Que ayer dijiste que todas las noches trae mi papá una turca.

—**Hoy empieza.**—A los aficionados a taparse la cara ha llegado su época. Trece días y su moderno epilogo para dar sal-

tos, ver y no ser visto, gritar con toda la fuerza de sus pulmones, vaciar el saco de las dervargüenzas, con mengua y oprobio de la moral y cultura, y sacar a la calle los trapos sucios y rotos que jamás deben salir del oscuro rincón del olvido. Este es por desgracia el Carnaval moderno. Las bromas ligeras, el buen gusto en los disfraces y el ingenio para no molestar a persona alguna, pertenecen ya a la historia. Veremos el fruto que se recoge del bando de la Alcaldía.

—**Movimiento de fondos.**—El de la Caja provincial el día veintiseis del corriente fué el que anotamos a continuación. Quedaron del día anterior 4.426 pesetas y 78 céntimos; ingresaron del Ayuntamiento de Hornachuelos 1.000; de Almodóvar 500; de Pedro Abad 964'91; de Fernan Nájuez 1.128'10; de Santaella 7.000; y de Posadas 2.981'34. Suma de ingresos 18.101'13. Se pagaron solo 1.962'48 en papel de la Deuda provincial amortizada, y quedó la existencia de 15.138'65. Algo vá mejorando la situación financiera de la Administración de la provincia, y buena falta hace que continúe este buen viento si ha de llegar a normalizarse, pues tal como iba no era posible continuar.

—**Medítemos.**—Se suele ver en las máscaras—de la alegría el retrato,—cuando habrá muchas caretas—que el duelo oculte y el llanto.

—**Defunción.**—Víctima de penosa dolencia que venía sufriendo, anteayer falleció en esta capital el apreciable joven don Enrique Espino y Osuna, portero mayor que era de la Secretaría del Gobierno civil de la provincia. Los funerales en sufragio por su alma tuvieron lugar ayer por la tarde en la iglesia parroquial de San Miguel, habiendo acudido a la fúebre ceremonia los jefes y subalternos de aquella dependencia, que hasta los últimos momentos estuvieron al lado del señor Espino. Acompañamos a su joven viuda y demás familia en el pesar que les ocasiona esta sensible desgracia.

—**Subasta.**—El quince de Marzo se subasta en el juzgado de Rute la hacienda de Los Chupos, de aquel término y pago de Barbunera, sin sujeción a tipo.

—**Efemérides.**—Hox.—1533.—Nacimiento de Montaigne.—1814.—Batalla de San Mateo en Venezuela.—1866.—Fallecimiento de Alfonso Lamartine, insigna literato francés.—1875.—Agresión de los RR. PP. Jesuitas, directores del colegio del Salvador, en Buenos Aires.

—**Buen servicio.**—La guardia civil de Montilla, al mando del jefe de aquella línea primer teniente don Francisco Muñoz Leal, acaba de prestar un servicio importante con el descubrimiento del paradero de un criminal de triste celebridad. Recordarán nuestros lectores que recientemente fueron capturados en aquella población varios monederos falsos. Con posterioridad, y puesto de acuerdo dicho señor Muñoz con el sargento comandante de este puesto don José Retamosa y a virtud de noticias recibidas de la ciudad de Linares, ha podido descubrirse que entre los detenidos en aquella cárcel se encuentra, con el supuesto nombre de Manuel Linares de las Heras, el temible criminal Francisco Vitela López, natural de Velez Málaga, acusado de los siguientes delitos: es desertor de presidio y prófugo de varias cárceles: hace algunos años tuvo su primer encuentro con ocho ó diez guardias en Santelmo (Málaga) y en la descarga que hizo la fuerza resultó muerto su compañero *Garibaldi*, criminal de fama, quedando Vitela desde entonces constituido en jefe de la partida de ladrones que se dedican a los robos en poblado, siendo reclamado en 1888 por el que hicieron en Córdoba a los joyeros señores Castillo y Costi; en Granada por el de relojes a don Nicanor Ruiz; en Mércia por otro de mucha importancia al que le ayudó el cojo Durán; en Estepa por la tentativa de robo en Pedrera, donde el hermano del juez municipal resultó muerto; en Luocna por resistencia y disparos a los guardias municipales, y así otros muchos, siendo tambien el que dió muerte con puñal, en unión del Ripe, a un tal Eleuterio en la plazuela de la Almagra de Córdoba. El descubrimiento del criminal Vitela es un servicio que honra al benemérito cuerpo de la Guardia civil en general, y en particular a los que, con gran acierto, lo han llevado a cabo.

—**Padre ó hijo.**—Papá ¿por qué dices que éste es el tiempo de las máscaras?—Porque así es.—¿Y entonces por qué dices todos los días que mi tia es tan fea que parece una máscara?

—**Los temporales.**—Han puesto los últimos en pésimas condiciones algunos trozos de la ronda, y la obra de reparación se impone con urgencia, antes que la sequedad del terreno malogre los apetecidos reparos.

—**A la cárcel.**—Ayer fué conducido a la cárcel pública, en donde quedó a disposición del señor Juez de instrucción de la izquierda, un hombre que llevó a una hija suya, de once años de edad, a un sitio que la moral deba ocultar con un velo. ¿Qué castigo merece este padre?

—**Ya escampa.**—A las torrenciales lluvias de los pasados días, que convirtieron los rios en mares, y los arroyos en rios, sucedieron algunas horas que fueron el intervalo de aquellos temporales. Desde anteyar llueve otra vez y caen granizos de gran tamaño que, al descender con violencia sobre los edificios, causan el efecto parecido al ruido que produce un terremoto. Fué una pedrea inesperada que ocasionará pérdidas de consideración en los sembrados y arboledas. *El año pasado por agua, se queda en mantillas.*

—**Diputado provincial.**—Ha llegado a Córdoba el que lo es por Montoro señor don Salvador de Castro y Ocaña.

—**La del humo.**—Del Carnaval en las fiestas—su fin el mundo sorprende, cuando se ven de improviso—con la ceniza en la frente.

—**Decretos de la Alcaldía.**—La autoridad local ha ordenado que se ponga inmediatamente el pavimento de las calles de Valderramas, Mucho Trigo, José Rey y Gutierrez de los Ríos; disponiendo al mismo tiempo, se escite el celo del guardia del distrito para que evite los escándalos que producen los niños en la calle de los Moros y que se imponga un correctivo de dos días de retención de haber al guardia por no evitar los escándalos que vienen repitiéndose frecuentemente en la casa número 10 de la calle de Morería.

—**Bueno.**—La dirección general del Tesoro público ha remitido a la Delegación de Hacienda pública de esta provincia la consignación de créditos con destino a cubrir las obligaciones del Estado en el mes corriente, y como ayer dijimos el pagó a las clases activas, pasivas y clero se empezará a satisfacer en el primer día hábil del próximo Marzo.

—**Memoria preliminar.**—Anteayer publicó el periódico oficial la referente al deslinde de la dehesa de Santa María, de Hornachuelos, que se ha extendido por órden de la Dirección de Agricultura.

—**Reunión.**—Para anoche estaban citadas por la Alcaldía todas las comisiones nombradas para organizar los festivales de la próxima feria de Mayo.

—**En una tertulia.**—¿De qué vá a disfrazarte este Carnaval?—De oso.—Pues no lo hagas.—¿Por qué?—Porque todo el mundo vá a conocerle.

—**Una bicoca.**—Nada menos que a 54.251.260 pesetas asciende la cantidad que abona el Tesoro anualmente a las clases pasivas de la península, en esta forma: Pensiones remuneratorias 400.000 pesetas.—Regulares exaltados 258.000.—Legiones extranjeras 6.000.—Convenidos de Vergara 1.200.—Montepío militar 11.400.000.—Civil 8.400.000.—Mesadas de supervivencia 76.000.—Retirados de Guerra y Marina 27.400.000.—Jubilados 5.100.000.—Cesantes 1.100.000.—Secuestros 10.000.—Total 54.251.260 pesetas. Si a esta suma se agrega la que perciben los empleados activos y la que se satisface por intereses de la Deuda, tendremos como convenir en que es difícil al Gobierno poder dedicar gran cosa a la construcción de obras necesarias, y que puedan dar ocupación a los muchos brazos que de ella carecen.

—**Concentración.**—Otra vez en poder de los respectivos Ayuntamientos de la provincia comprendidos en la zona de esta capital, relación de los mozos del reemplazo que se sortó en Diciembre último y que deben presentarse para el día siete de Marzo próximo, a fin de ser destinados a las filas del ejército.

—**Cuentas municipales.**—Favorablemente informadas se han remitido por la Comisión provincial al Gobierno civil, las de Villa del Río y Montequero, de 1889 a 90, y las de Obejo de 1888 a 89. En igual forma se han remitido al Tribunal Mayor de Cuentas las de Aguilar de 1888 a 89.

—**Timo.**—Con este epigrafe dice nuestro estimado colega *La Unión*: “Un conocido sastre de Valladolid ha sido víctima de uno, que no le había hecho malita gracia. Tenia aviso de habérselo remitido desde Francia, por paquete postal, un magnífico corte de traje para caballero, consistente en dos metros veinte centímetros de paño superior. El paquete llegó anteyar a manos del sastre perfectamente acondicionado, sin muestra alguna de haber sido abierto, y por cuyo contenido aparece se han pagado en Aduanas diecisiete y pico de pesetas. Pero... ¡oh poder del genio industrial! al abrir el paquete se

encontró con multitud de paños... un mue... absolutamente inservi... hacer las monteras que... Panza tanto que discul... que por este sistema de in... a no a cambiar la propia... el día menos pensado cuando... rrocorril... Si de cada una... ciones del recorrido envían al... manido al apreciable coleg... para entretenerse.

Sucesos locales.—Part... de la guardia municipal. El 18 de... de la albañil de una obra, calle... de San Lorenzo, que arroja los esco... en un solar inmediato, sin licenci... ello. Una pareja montada denuncia... objeto que tenía cinco vacas pastando d... tro del radio en los vallados de la Hua... del Tablero bajo. El 13 denuncia a una... vecina de la calle de Santa Inés que arro... inmundicias a la vía pública. El 30... también denuncia a un sujeto que por la... calle de San Fernando iba subido en el... carro que conducía. El 19 denuncia a su... vez a una vecina de la calle Postrera que... fué a casa de otra, calle Enmedio, a la que... maltratado de obra produciendo fuerte es... óndalo. El 9 denuncia a varios jóvenes... que se subieron en los tapias ruinosas de... un huerto calle de San Eloy. El 20 da... conocimiento de que en la calle Morería... esquina a la de San Alvaro hay una losa... partida. Nada más que una?

Pensamiento.—Estos días se vé... al espejo el mundo, y no importa trate de... romper este mientras queden las imperfec... ciones que le hacen ver el espejo con hor... rror.

Sección minera.—Se ha declara... do franco y registrable el terreno de la... mina "San Antonio," número 3.222, tér... mino de Almodóvar.

Cantar.—Extrañas son para mí... las fiestas del Carnaval;—pues mi amor... es tan sincero—que nunca ha usado an... tífias.

Estríbillo.—¿Me conoces?, suele... ser—el de las Carnestolendas.—¡Y a mu... chos nadie conoce—ni aún con cara des... cubierta!

Vacante.—Lo está la plaza de Se... cretario del juzgado municipal de Belmez... y durante quince días se puede solicitar.

Detención.—La guardia civil... del puesto de Lucena capturó en la noche... del vainticuatro a tres individuos reclama... dos por el juzgado de instrucción de aque... lla ciudad.

Conato de robo.—Según comu... nica el comandante del puesto de la Gua... rda civil de Izañar, durante la noche del... veintitres del actual, varios hombres tra... taron de robar la casa-comercio de don... Salvador Perez Porras. La casualidad... evitó el hecho, toda vez que un vecino de... la calle referida creyó oír algunos de los... golpes que aquellos daban para taladrar... la puerta y al percibirse de ello y divisar... el grupo pidió auxilio a grandes voces... Los autores no han sido habidos.

Relaciones.—Hasta el once de... Marzo se admiten en Fuente la Lancha... para formar el apéndice al amillarami... ento.

Obras.—Las hechas por don Se... bastian Diaz, el mes anterior, en el pri... mer trozo de carretera de Montoro a Ven... tas de Cardeñas, importan 5.308 pesetas... y 6 céntimos.

Sumario.—Se acaba de repartir el... número 98 de *La Ilustración Musical*, edi... tada por los señores Torres y Soler (Bar... celona, Paseo San Juan, 152), que contie... ne el siguiente orden de materias.—*Texto*.—Alejandro Glazouow, por Pablo Gilón.—*Orígenes é influencia del Romanticismo en la Música*, por el P. Eustaquio de Uriarte. (Continuación).—*Nuestra Música*.—*Nuestros grabados.*—Boletín musical de la quincuena: Bibliografía.—*Varia.*—*Extranjero.*—España.—Diccionario técnico de la Música, por Felipe Pedrell.—(Repátese el tercer pliego de ocho páginas de esta obra).—*Concursos musicales fundados por los propietarios de La Ilustración Musical.*—Hoja de convocatorias del segundo concurso.—*Grabados.*—Alejandro Glazouow.—¿Te gusta?—Coro de Santa María la Novella, de Florencia, copia del cuadro del señor Mercader.—*Música.*—Terminan el Stornelle, del maestro Ranegger, y la barcarola "Una noche en el Rialto", del maestro Klein, y se publican tres páginas del Cuento de Hadas, del mismo autor.—Llama la atención en este número la Hoja de concursos musicales, anunciando el segundo abierto por *La Ilustración Musical*, que creemos destinado a llamar la atención.

Escena conyugal.—Explica, es... poco más, la causa que tienes para decir que en ciertas épocas tiramos todos al

siere la gaceta publicada en el número 1.946 del periódico que dirige y que em... za "Sigue el escándalo," "De como un... oogado se quedó sin toga."

De usted atento afectísimo seguro ser... didor que besa su mano.

Ricardo Anaya.

No ha podido menos de sorprender a los... empleados de esta estación que periódicos... que como el DIARIO DE CÓRDOBA usan... siempre de las formas más reservadas, sin... tener completo conocimiento del hecho que... motiva la gaceta "De como un Abogado... se queda sin toga," agrave con sus frases... las molestias que les ha causado el in... cidente ocurrido con el cosario de Posadas... Manuel Camacho; antes de hacerlo debie... ra haberse informado el autor de la gac... etilla de lo ocurrido y entonces sabría, que... el cosario Camacho, viendo que se había... pasado de esta estación la banasta de ro... pa a que se refiere, lo participó a los em... pleados de la misma, los que se apresuraron... a reclamarla por telégrafo, y al llegar el... tren inmediato, se descargó en presencia... del Camacho, quien la recibió, sin que la... hubiera perdido de vista, ni la tocara nin... gún empleado la pesó, y se la llevó a su... casa.

Estos hechos justifican que aunque los... empleados de esta estación fuesen consu... mados prestidigitadores, les era material... mente imposible haberse apoderado de la... toga, sin consentimiento de Camacho. Ni... los empleados de esta se encogieron de... hombros, ante las reclamaciones de Cama... cho, ni le amenazaron con los Tribunales... de Justicia; lo que hicieron fué tener ex... ceso de prudencia ante un hombre que se... presentó diciendo "A quién mato, al jefe ó... al factor, y otras frases que la cultura no... permiten consignar; por ello lo han dem... andado a la autoridad correspondiente, para... que por la misma se aclaren y justifiquen... los hechos y queden los empleados de esta... estación en el lugar que les corresponde."

Hasta aquí el comunicado del señor... Anaya, al que, para descargo de ciertas... frases que nos dirige, debemos añadir.

1.º Que en el suceso en que se hacía... la denuncia, no encontramos la gravedad... a que se refiere el señor Anaya, ni las in... culpaciones que supone hemos dirigido a... los empleados de la estación de Posadas.

2.º Que el suceso se funda en las refe... rencias del cosario Camacho, a cuya buen... fé apelaremos si fuere preciso.

3.º Que si dijimos que los empleados... se encogieron de hombros, nada de extra... ño tendría este proceder cuando ellos no... sabían de lo ocurrido más que la historia... relatada por Camacho.

4.º Que si dicho señor Anaya se fijase... con detención en el suceso, verá que a... los empleados de la estación de Posadas no... van los cargos, puesto que así se despr... ende del contesto mismo.

Y 5.º Que al decir que la toga se ha... perdido, a nadie hemos culpado en particu... lar y solo hemos relatado los hechos, sin... habernos salido de nuestra habitual líne... a de conducta en todo género de cuestio... nes, sea cual fuere su índole.

PREGUNTA Y CONTESTACION

—¿Quieres el chito ó el hongo?
Ma dijo ayer Asunción
—Voy a lavarme: jabon
de los PRINCEPES DEL CONGO.
Jabonería Victor Vaisier.—Paris.
De venta principales perfumerías.

A los que aún no conocen el Tónico... Oriental, se les recomienda como rico y... delicado artículo para hermoear, perfumar... y aumentar el cabello, la barba y los bigo... tes. Es superior a las pomadas y la mayor... parte de los aceites generalmente usados... pues además de su aplicación para dar... suavidad y brillo al pelo, posee propieda... des medicinales que dan vigor a la piel del... cráneo, impiden la calvicie y las canas... prematuras y sobre todo conservan la ca... beza siempre libre de caspa.

A los que una vez lo conocen él mismo... se recomienda.

Evitense las espúreas imitaciones—exi... jase la marca industrial de Lanman y Kemp... grabada en acero (no litografiada.)
Depósito general en España para la ven... ta al por mayor, señores Vicente Ferrer y... O., plaza Moncada, Barcelona.

Los médicos que visitan la fábrica de... Neuilly en la que se destila el "Sándalo... Midy," admiran los aparatos allí emplea... dos; una caldera que produce 1.200 litros... de vapor por hora es apenas suficiente a... la cantidad de vapor destinada a la ex... tracción del "Sándalo Midy," insistir... pues más que nunca en el nombre "Midy,"... impreso en cápsula.

Es frecuente el quejarse de tanto niño... raquítico, de rostro enfermizo, agotados... por el estudio, debilitados por el aire vi... ciado de las escuelas, sin pensar que se... conoce el remedio al mal; en efecto, basta... con administrar a los niños el "Vino ó... Jarabe de Dusart," el lactofosfato de cal... para secundar su crecimiento, excitar el... apetito, afianzar las carnes y los múscu... los, consolidar los huesos, despertar los... hermosos colores y la alegría de la salud.

ESPAÑA Y SUS COLONIAS

Noticia de su población agricultura, in... dustria, y comercio según los mas re... cientes datos estadísticos y estado ac... tual de su organización administrativa... militar, marítima, judicial, eclesiástica... y universitaria con arreglo a los últimos... datos oficiales.—Un tomo en folio de 280... páginas en rústicas, 7.50 pesetas.

Se vende en las principales librerías de... España y del Extranjero y en casa de su... editor D. Pablo Riera y Sans, calle de... Robador, 24 y 26, Barcelona.

REGIMIENTO CAZADORES DE VILLARROBLEDO, 23 DE CABALLERIA

El expresado regimiento saca a concurso... el fiemo de trescientos setenta y nueve... caballos, que tiene en esta plaza. Lo que... se anuncia al público para conocimiento... de las personas que deseen adquirirlo, pre... senten sus pliegos cerrados hasta el día... cinco de Marzo próximo, en la oficina de... Mayoría del citado cuerpo, donde estará... de manifiesto el pliego de condiciones, de... una a tres de la tarde, en cuyo día la jun... ta adjudicará al pliego que haga mejor... proposición, siempre que conviniere a los... intereses del cuerpo.

Córdoba 23 de Febrero de 1892.—El... Comandante Mayor, Joaquín Berniola.—
V.º B.º Serrano. 4—2

COMUNICADO

Posadas 25 de Febrero de 1892.
Señor Director del DIARIO DE CÓR... DOBA.

Muy señor mío y de mi consideración... más bien que invocar el derecho que me... concede el artículo 16 de la ley de Policia... de Imprenta, apelo a la lealtad de usted... esperando de ella mande insertar las adju... tas líneas rectificando los hechos a que se

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Ramon, abad... y fundador.—Mañana, San Macario y... compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la... Iglesia Parroquial de San Francisco, por... don Rafael García Gomez, en sufragio de... sus difuntos.

—En la Santa Iglesia Catedral pre... dicará hoy el Sr. Lic. D. Diego Canto y... Fernandez.

—Desde hoy hasta el día primero de... Marzo inclusive, habrá Jubileo extraordi... nario ó sea exposición solemne del Santi... simo Sacramento, en iglesia del Monas... terio de Santa Marta, hoy costado por... el señor don Luis Castany y señora, en... sufragio de sus difuntos, y se hará en la... forma siguiente: se expondrá a S. D. M. a... las ocho y media, seguirá la Tercia y Misa... que serán cantadas todos los días, [reser... vándose a las cinco y media.

Todas las tardes habrá Rosario y letania... cantados, y los tres días de Carnaval se... cantará el Trisagio por la tarde.

—En la Iglesia de los PP. de Gracia... habrá función solemne con exposición de... S. D. M., Trisagio cantado y sermón que... predicará uno de los PP. Misioneros del... Inmaculado Corazón de María, en los... tres días del Carnaval, Domingo, Lunes... y Mártes. Dará principio a las cinco de... la tarde todos los días.

—En los tres días de Carnaval habrá... en la Iglesia del Monasterio del Cister... manifiesto, en forma de Jubileo; se ma... nifestará a las ocho de la mañana despues... de celebrar el Santo Sacrificio de la misa... hasta las doce; y a las tres se levantará el

velo y estará manifiesto hasta las oracion... es. Por las tardes a las cinco se hará el... ejercicio de desagravios, se cantará el... Santo Trisagio, y se concluirá con la re... serva solemne, cantado todo por las Re... ligiosas de dicho monasterio.

—Solemne Triduo en la iglesia del Asi... lo del Buen Pastor, con objeto de desagr... viar a Dios Nuestro Señor de las ofen... sas que los malos cristianos le infieren... especialmente en los días llamados de... Carnaval. A las nueve de la mañana de... los días 28 y 29 del corriente y primero... de Marzo, se celebrará el Santo Sacrificio... de la Misa, aplicado por las necesidades... de la Iglesia y la conversión de los pecadores; a continuación se manifestará a... S. D. M., que continuará expuesta todo el... día a la veneración de los fieles: a las cinco... de la tarde se cantará el Santo Rosario... y Letanía de la Santísima Virgen, seguirá... el sermón por el señor Dr. D. Francisco... Muñoz Reina, despues el ejercicio de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús... terminando con la bendición y Reserva.

Los ejercicios que por estatutos celebra... todos los meses la Asociación de Hijas de... María, tendrán lugar hoy en referida... iglesia. A las ocho y media, se celebra... rá la Santa Misa y distribuirá la Sagrada... Comunión a las asociadas y demás... personas que quieran recibirla, y despues... de la exposición del Santísimo, se hará la... visita de Iglesia con el fin de ganar la... Indulgencia plenaria concedida por Su... Santidad, terminando con el ejercicio propio... del mes.

—Solemne Triduo que para desagraviar... a Dios Nuestro Señor de las ofensas que... recibe en los días de Carnaval, celebra... rá la V. O. T. establecida en la iglesia... del convento de Santa Isabel de los An... geles, en los días 28 y 29 del corriente y... 1.º de Marzo, en la forma siguiente:

Día primero, a las ocho de la mañana... Misa de Comañion general, y por las tarde... s, a las tres y media, se rezará la Corona... Franciscana, Letanía cantada, sermón a... cargo de un R. P. del Inmaculado Corazón... de María, trisagio y reserva. El último día... habrá procesión con S. D. M. alrededor... de la iglesia.

—Solemne Triduo que se celebrará en... la iglesia de Religiosas de la Encarnación... los días 28 y 29 del corriente y primero... de Marzo, con objeto de desagraviar a... Dios Nuestro Señor de las ofensas que los... malos cristianos le infieren, especialmente... en los días de Carnaval.

A las cinco de la tarde se manifestará... a S. D. M. se rezará el Santo Rosario y... Letanía cantada; despues se hará el ejer... cicio de desagravios al Sagrado Corazón... de Jesús, y terminará con la reserva.

—Solemne Triduo de reparación por... las gravísimas injurias que se infieren a... Dios Nuestro Señor en estos días. Se celebra... rá en la Real Iglesia de San Hipólito... los días 28 y 29 del corriente y primero... de Marzo.

Todas las tardes se expondrá Su Divina... Magestad, a las cuatro y media, y rezadas... las preces ordinarias con el acto de... reparación al Santísimo Corazón de Jesús... se predicará el sermón por los reverendos... padres Moga y Molina, S. J., los dos... primeros días y aquel el último.

Las Madres Christianas tendrán la Comu... nión el Domingo 28 del corriente, a las... ocho de la mañana.

—Solemne Triduo en las mañanas de... los tres días de Carnaval: de ocho a diez... tendrá lugar en la parroquia del Sagrario... de nuestra grandiosa Basílica un solemne... Triduo, celebrándose con el mayor esplendor... posible sus fiestas, y exponiéndose... durante las expresadas horas Su Divina... Magestad.

El Hermano Mayor de la ilustre y piadosa... Cofradía del Santísimo, instituida en... el referido templo parroquial, ruega a... todos los cofrades asistan a estos piadosos... actos, pudiendo velar al Santísimo el... tiempo que gusten durante las horas que... se dejan anunciadas.

—En los tres días de Carnaval se verif... icarán ejercicios piadosos en desagravio... de Jesús Sacramentado, en la iglesia... parroquial de San Francisco y San Eulogio... y en dichos días predicará el señor Dr. D. Benito Rubio Larragueta, terminando... con la reserva del Santísimo Sacramento.

Por concesión especial del Excmo. é... Ilmo. Sr. Obispo estará S. D. M. manifiesto... en forma de Jubileo, por don Rafael... García, en sufragio de sus difuntos el... día 1.º de Marzo último de carnaval.

—Todos los miércoles de cuaresma, despues... de rezar la corona dolorosa, se hará el... ejercicio del Via crucis en la Iglesia de... los Dolores. Hay concedidas innumera... bles indulgencias por varios Soberanos... Pontífices a los fieles que practiquen... este santo ejercicio, las cuales pueden ser

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.
Compañía cómico-lírica.

Funciones por horas para hoy.
A las ocho menos cuarto.—La zarzuela... en un acto, ¡Viva mi niña!
A las nueve menos cuarto.—La zarzuela... en un acto, Oro, plata, cobre y... nada.
A las diez menos cuarto.—La zarzuela... en un acto, Las tentaciones de San Antonio.
A las once menos cuarto.—La zarzuela... en un acto, Los alojados.

Precios para cada sección.
Palcos y plateas, 1 peseta 50 céntimos.—Butaca con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro y delanteras con idem 30 céntimos.—Entrada principal, 25 céntimos.—Idem de paraiso, 15 céntimos.

GRAN TEATRO
Compañía dirigida por don Manuel Espejo.

Función para hoy.—(12 de abono).
La comedia en tres actos, *El señor cura*.—La comedia en un acto, *Echar la llave*.—A las ocho.
Entrada principal, 75 céntimos.—Idem de paraiso 50 céntimos.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

aplicadas en sufragio de las almas del purgatorio.

—La cofradía del Santísimo Sacramen... to, instituida canónicamente en la parro... quia del Sagrario de la Santa Iglesia Ca... tedral, celebrará hoy a las doce de la ma... ñana, Cabildo general, para la presenta... ción de las cuentas del último año y ocu... parse de varios asuntos de gran interés.

Siendo segunda citación, el Hermano... mayor replica la asistencia a todos los... Cofrades: advirtiéndoles, que en armonía... con lo prescrito en los Estatutos, se adop... tarán los acuerdos que procedan por los... hermanos que concurran.

—Los asociados a la corte de María... visitarán hoy a Ntra. Sra. de la Blanca... en Santiago.

Don Enrique Espino y Osuna

Falleció el 26 de Febrero de 1892.

Su desconsolada viuda, hija, hermanas... hermanos políticos, sobrinos y demás familia... ruegan a sus numerosos amigos lo encomienden... a Dios en sus oraciones.

Don Francisco de Cueto y Rull

Falleció el 29 de Julio último.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren ma... ñana en la iglesia parroquial de la Trini... dad, por los señores sacerdotes invitados... el efecto, serán aplicadas por el alma de... dicho señor.

Su viuda ruega a sus amigos lo encomienden... a Dios Nuestro Señor.

Doña Paulina Soler y Duroni

Falleció el 2 de Marzo de 1892.

E. P. D.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebra... rar el Santo Sacrificio de la Misa, en la... Iglesia Parroquial del Salvador y Santo... Domingo de Silos, por el alma de dicha... señorita, el 2 del próximo marzo, recibirán... el estipendio de diez reales.

Su madre y hermanos ruegan a sus... amigos la encomienden a Dios en sus oraciones.

Don Manuel Lozano y Verdejo

Falleció el 29 de Noviembre de 1891.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren ma... ñana, en la iglesia del convento de Santa... Isabel de los Angeles, por los señores sa... cerdotes invitados el efecto, serán aplica... das por el alma de dicho señor.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta... diócesis concede 40 días de indulgencias... a todos los fieles que oigan misa ó recen... una parte de rosario ó oraciones pidiendo... a Dios por el referido señor.

Su viuda y sobrino, suplican a sus... amigos le encomienden a Dios en sus oraciones.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, preparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro...

Precio: 40 reales frasco.—Deposito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquin Fuentes, calle del Paraiso; Dr. Marín, Tendillas; don Enrique Villegas, Almagra; don Francisco Avilés, Luján, y en las droguerías de don Antonio Carrasco, de los señores Marquez y Urbano y de D. A. Gimenez Bares, Librería 26.



Aparatos eléctricos y OBJETOS PARA DIBUJO

Ildefonso Sierra y Alonso

CONSTRUCTOR PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES. Proveedor efectivo de la Real Casa CASA FUNDADA EN 1859.

Especialidad en las instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Campanillas eléctricas, para-rayos de puntas múltiples de latón, cobre y platino, privilegio exclusivo sistema «Sierra» pilas, hilos, cables y conductores de todos los sistemas.

Instrumentos y efectos para delineación, dibujo y levantamiento de planos. Catálogo ilustrado de estos artículos, con 235 grabados.

Precio, 2 pesetas. Tarifas gratis. Manual y catálogo ilustrado, con 89 grabados y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos y para-rayos por el constructor de aparatos eléctricos, don Ildefonso Sierra. Precio 1'50 pesetas-rancho de porte. Tarifas gratis.

Catálogo ilustrado de aparatos para estaciones y líneas telegráficas y telefónicas con 50 grabados.—Precio 1'50 pesetas.—Tarifas gratis. Colección de 12 planos para instalaciones telefónicas.—Precio 5 pesetas.—Cada plano suelto 0'50 céntimos de peseta.

Catálogo general ilustrado con 796 clichés de instrumentos de precisión para la instalación de gabinetes de física y academias de estudios superiores.

Precio en Madrid, 5 pesetas; en provincias, 6 franco de porte. Madrid.—8, duplicado, calle de Echegaray, 8, duplicado (antigua calle del Lobo)

L'UNION

Compañía de Seguros contra Incendios FUNDADA EN 1828

Capital Social, Reservas y Primas á vencer Pesetas: 80.400.000. Capitales Asegurados en 31 de Diciembre de 1890 Pesetas: 14.000.000.000. Sinistros pagados al 31 de Diciembre de 1890 Pesetas: 160.000.000

Los 64 años de antigüedad de esta Compañía, la importancia de su capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, son datos que por sí solos la hacen acreedora á verse favorecida por el público. Subdirector en esta provincia Antonio Ramos Portera, San Zoilo, 6, Córdoba.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL. PREMIADOS CON MEDALLA DE MERITO en la Exposición de Viena de 1873. ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

Banco Hipotecario de España

Préstamos por periodos de 5 á 50 años al interés del 5'50 por ciento y sesenta céntimos de comisión anual, con amortizaciones semestrales de capital é interés y con facultad los prestatarios de anticipar el pago de sus créditos y extinguir la obligación antes del tiempo pactado. El Agente de la provincia: don Manuel Varo y Repiso, calle de la Paja, núm. 6, Córdoba.

MIRANDA E HIJO

CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA

Especialidad en los últimos y notables adelantos en la construcción de dentaduras postizas, sistema Norte-Americano, únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo á su perfección y solidez ser muy flexibles, ligeras é inquebrantables. Ejecución perfecta y sin dolor en extracciones de muelas y demás operaciones de la boca. Especialistas en orificaciones y empastes permanentes. Licor Fabhuar que quita seguidamente los más violentos dolores de muelas. Elixires opiáticos. Polvos para la más esquisita higiene de la boca. Honorarios módicos.

CLÍNICA, LICEO 30.—TELÉFONO 221.

EMULSION

de ACEITE PURO de HIGADO CON HIPOFOSFITOS DE POTASIO TAN AGRADABLE AL PALADAR

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de FRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la adultez. Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustar á todos los males del mundo la prescriben. De venta en t...

SAUD PARA TODOS PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo Y POR TODAS LAS ENFERMEDADES DEL PECHO, NO SE RECONOCE OTRO IGUAL

POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas, no tiene semejante, y por los miembros contraídos, juntas reñicas, obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ANTES 533, OXFORD STREET, LONDRES,

y se venden á ls., 1/2d., 2s., 9d., 4s., 6d., 1s. 2s. y 3s. el Bote ó la moca se hallan en todas las farmacias del Universo. Ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Bote, se cita lirión en 353, Oxford Street W. C. con falsificas

RUBINAT-LLORACH. Única agua de Rubinat purgante, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Empléase con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos de hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestione cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas, obesidad (gordura), pudiéndose considerar el Agua Rubinat como el rey de los purgantes inofensivos.

Véndese en las principales farmacias y droguerías. Como garantía de legitimidad, extríjase en cada frasco la firma del doctor Llorach. En Córdoba: Farmacias de D. Manuel Marín y de D. Enrique Villegas, y droguería de D. Antonio Carrasco. Administrador general, C. Benavent Frumia. —Córtes, 276, Barcelona.

AUMENTA TÓNICO ORIENTAL. Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO. PERFUMA. Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Kananga del Japon RIGAUDY & Co. Perfumistas. Agua de Kananga de RIGAUD, la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente. Extracto de Kananga de RIGAUD, suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo. Polvos de Kananga de RIGAUD, blanquean la tez con un elegante tono mate, preservándolo del acido. Jabon de Kananga de RIGAUD, al mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia. Córdoba: Jimenez Bares; — Guillermo Jimenez.

El Progreso.—Despacho de carnes y comestibles.—Se expenden garbanos para secos á 8 y 10 reales el celemin y otros muchos artículos en los cuales rebaja el 2 por 100 en las ventas al contado aunque el gasto no exceda de 50 céntimos; tambien se expende carne de vaca á 1'60 el kilo. Calle Poyo, número 50, plazuela de San Pedro. s12-7

Miguel G. Bolaños de Ayala ESCULTOR CALLE DE DON RODRIGO NÚM. 87.

Modelado y restauración de toda clase de imágenes, desde la miniatura al tamaño natural y colosal, en bronce, madera, barro y carton-piedra. Reparación de toda clase de tallas y objetos antiguos é incrustaciones en marfil, madera y metales. Modelos para fundición en todos géneros y órdenes diferentes.

VINO BI-DIGESTIVO DE CHASSAING. DIGESTIONES DIFICILES MALES DEL ESTOMAGO PERDIDA DEL APETITO DE LAS FUERZAS, etc. PARIS, 6, Avenue Victoria, 6, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS

BUEN POSTRE El esquisito queso de Villalón, se recibe diariamente, y se vende á 12 reales kilo en el Arco-Real 19, Bazar Ultramarino. s4-7

Gran establecimiento de Arboricultura y Floricultura de los Campos Eliseos en Lérida, de don Francisco Vidal y Codina.

Representante en esta provincia, don Miguel Ibañez, huerto de Andrés, número 8, Córdoba. Catálogos gratis.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número 6 de la calle de Heredia y la número 13 de la calle de Céspedes. Informarán en la calle Fernández Ruano número 7. s8-8

Plazuela de los Conde Arenales 6. Harinas, moyuelos y salvados. Maderas de Flandes y castaño. Bodega de vinos de Montilla. Se sirven los pedidos á domicilio. TELÉFONOS Escritorio, número 130.—Bodega, número 50.

VERDADERAS PILDORAS DEL DR BLAUD. Están empleadas con el mayor éxito hace mas de 50 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la Anemia, Clorosis (colores pálidos), y facilitar el Desarrollo de las jóvenes. El hecho de estar estas Pildoras insertas en el nuevo Código Francés, y su eficacia reconocida por el Consejo de Higiene del Brasil, y su venta autorizada, nos dispensa de todo elogio. Bajas el nombre del lavater grabado sobre cada Pildora como mas abajo. DESCONFIESE DE LAS IMITACIONES. NOTA.—Las Verdaderas Pildoras del Dr BLAUD no se venden mas que en frascos y medias frascos de 200 y 100 Pildoras, y nunca al por menor. PARIS, 8, RUE PATHE.—DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Almoneda. Se hace calle de la Pier-na número 7, de reloj de pared, mapas para despachos y escuelas, sillones de salon, sillón de bufete, termómetro, orzas de Bailen, catre grande y otros muchos enseres de despesa y cocina: horas de 11 de la mañana á 2 de la tarde. s2-2

ORO Se cambia al once por ciento de premio, en la plaza de la Magdalena, 17. s4-4

Venta.—Se hace de los pastos de la finca de Valdelashuertas, término de esta capital, para ovejas y cerdos. Darán razón en expresada finca ó en la calle de Luciano 35. s8-4

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1893, se hace del cortijo nombrado Redondo Alto, término de Guadalcazar, con novecientas doce fanegas de labor al tercio. Las casas y demás oficinas están cubiertas de teja, y quedan de pie de hato. s4-3

Arrendamiento y venta. Desde San Juan venidero se arrienda la casa número 10 calle Garcia Lovera (antes Azonáticas); y desde el día se arrienda ó vende la de la calle Sillería número 8: para tratar Cardenal Salazar núm. 3. s4-4

En la calle de Agustín Moreno número 129, se venden puertas de madera de varias clases en buen uso, y un banco de carpintero y herramientas. s4-3

De la interesante novela «El Amor propio», original del reputado escritor Julio Nombela y publicada con gran éxito en el periódico «La Ultima Moda», se ha hecho una nueva edición que está de venta en las principales librerías al precio de 3 pesetas ejemplar.

COTO A voluntad de su dueño desde el día se arrienda la caza mayor y menor de la dehesa llamada Ronquillo bajo, á 20 kilómetros de esta ciudad; tiene un buen caserío á unos 400 pasos de la estación de Obejo. La persona á quien convenga puede entenderse con don José Muñoz y Gimenez, calle Marmol de Bañuelos número 4, fonda Península. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante del piso principal de la casa calle de Gondomar número 5: en la misma, en el piso segundo, darán razón. 10-3

JOSE BAREA Depósito y almacén de carnes de cerdo, vaca, ternera y semillas, calle del Toril, núm. 14, Córdoba. Cerdos seis reales kilo: lomo, 84 reales arroba; manteca pella, 77; pajarrilla, 66; tocino fresco, 70; idem añejo, 94; jamones frescos, 80; huesos de espinazo, 38; cabezas de cerdo, 33; chorizos, 13 rs. el kilo; morcillas, 7; menudos de 38 á 15 rs. uno; tripa fresca, 80 cts. vara; idem salada, 40; carne de vaca y de ternera á 1'50.

PASTOS Desde el día se hacen de acogidos de ganado vacuno, en la dehesa de «Navalagrulla», á una legua de distancia de esta capital, con buenos y abundantes pastos y precios económicos. Informarán, establecimiento de coloniales de Eusebio Revuelto, Espartería número 26. 13-5

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle de la Pierna número 7: horas de once de la mañana á dos de la tarde. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan venidero de la casa número 14, calle del Zarco. Para su renta y condiciones en la misma darán razón. Tambien se hace almoneda de varios muebles en la citada casa. s10-1

En el taller de carros de Francisco Luque, carrera de las Ollerías, hay un cretón para alquilario, propio para transportar calderas y cargamentos extraordinarios. La persona que lo necesite puede pasar á dicha casa para tratar de su precio y condiciones. s8-1

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1893, se hace del cortijo nombrado Redondo Alto, término de Guadalcazar, con novecientas doce fanegas de labor al tercio. Las casas y demás oficinas están cubiertas de teja, y quedan de pie de hato. Darán razón en la calle de Luciano 35. s8-4

En este acreditado establecimiento se sirven toda clase de comidas, y especialmente en pescados recibidos diariamente en los trenes mixtos de Málaga. Se expende pescado crudo, á precios económicos. s8-1

Desde el día se arriendan los dehesa de Campo-Alto. Para tratar con don José Martínez Saenz, calle Espartería número 11. s15-1

Venta.—Se hace de orzas meladas de todos tamaños; para verlas y tratar de su precio, calle de Siete Revueltas de Santiago, número 7. s4-1

Las hay de venta á precios muy regulados en la carrera de la Fuensanta número 1, cuadruplicado. s8-1

Arrendamiento.—Desde primero de Enero de 1893, se hace del cortijo nombrado Redondo Alto, término de Guadalcazar, con novecientas doce fanegas de labor al tercio. Las casas y demás oficinas están cubiertas de teja, y quedan de pie de hato. Darán razón en la calle de Luciano 35. s8-4

Arrendamiento.—Desde San Juan se hace de la casa número 12, de la calle de la Morería, con buenas habitaciones, cocinas alta y baja y otra chimenea francesa, pozo abundante de agua, cuadra con puerta á la calle, propiedad de José Escobar. Para tratar con don Rafael Barroso ó con su dueño Villaviciosa. s4-1

En el antiguo almacén de Ultramarinos de Pedro Dorronsoro, sucesor de don Benito Miota. Paraiso 14, se debe de recibir el exquisito queso Villalón, y cuyo precio es sumamente económico. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa en la calle de Eloy, número 23, pagada por meses, razón de cincuenta y cinco reales para tratar Comedias 9, y Pedregal número 18. s4-1

ROMANA Se vende una del sistema antiguo que por lo mayor alcanza á diez y seis arrobas. Está en buen estado y se debe de recibir el exquisito queso Villalón, y cuyo precio es sumamente económico. Paraiso de Santa Clara número 7. s4-1

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa número 28 calle de la Espartería vieja. En la calle de Carmona número 12 se trata. s4-1

Venta.—Se hace de un loteo de lienzo y otros efectos, Manriquez s4-1

CARBONELL

Plazuela de los Conde Arenales 6. Harinas, moyuelos y salvados. Maderas de Flandes y castaño. Bodega de vinos de Montilla. Se sirven los pedidos á domicilio. TELÉFONOS Escritorio, número 130.—Bodega, número 50.

VERDADERAS PILDORAS DEL DR BLAUD. Están empleadas con el mayor éxito hace mas de 50 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la Anemia, Clorosis (colores pálidos), y facilitar el Desarrollo de las jóvenes. El hecho de estar estas Pildoras insertas en el nuevo Código Francés, y su eficacia reconocida por el Consejo de Higiene del Brasil, y su venta autorizada, nos dispensa de todo elogio. Bajas el nombre del lavater grabado sobre cada Pildora como mas abajo. DESCONFIESE DE LAS IMITACIONES. NOTA.—Las Verdaderas Pildoras del Dr BLAUD no se venden mas que en frascos y medias frascos de 200 y 100 Pildoras, y nunca al por menor. PARIS, 8, RUE PATHE.—DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Almoneda. Se hace calle de la Pier-na número 7, de reloj de pared, mapas para despachos y escuelas, sillones de salon, sillón de bufete, termómetro, orzas de Bailen, catre grande y otros muchos enseres de despesa y cocina: horas de 11 de la mañana á 2 de la tarde. s2-2

ORO Se cambia al once por ciento de premio, en la plaza de la Magdalena, 17. s4-4

Venta.—Se hace de los pastos de la finca de Valdelashuertas, término de esta capital, para ovejas y cerdos. Darán razón en expresada finca ó en la calle de Luciano 35. s8-4

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1893, se hace del cortijo nombrado Redondo Alto, término de Guadalcazar, con novecientas doce fanegas de labor al tercio. Las casas y demás oficinas están cubiertas de teja, y quedan de pie de hato. s4-3

Arrendamiento y venta. Desde San Juan venidero se arrienda la casa número 10 calle Garcia Lovera (antes Azonáticas); y desde el día se arrienda ó vende la de la calle Sillería número 8: para tratar Cardenal Salazar núm. 3. s4-4

En la calle de Agustín Moreno número 129, se venden puertas de madera de varias clases en buen uso, y un banco de carpintero y herramientas. s4-3

De la interesante novela «El Amor propio», original del reputado escritor Julio Nombela y publicada con gran éxito en el periódico «La Ultima Moda», se ha hecho una nueva edición que está de venta en las principales librerías al precio de 3 pesetas ejemplar.

COTO A voluntad de su dueño desde el día se arrienda la caza mayor y menor de la dehesa llamada Ronquillo bajo, á 20 kilómetros de esta ciudad; tiene un buen caserío á unos 400 pasos de la estación de Obejo. La persona á quien convenga puede entenderse con don José Muñoz y Gimenez, calle Marmol de Bañuelos número 4, fonda Península. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante del piso principal de la casa calle de Gondomar número 5: en la misma, en el piso segundo, darán razón. 10-3

JOSE BAREA Depósito y almacén de carnes de cerdo, vaca, ternera y semillas, calle del Toril, núm. 14, Córdoba. Cerdos seis reales kilo: lomo, 84 reales arroba; manteca pella, 77; pajarrilla, 66; tocino fresco, 70; idem añejo, 94; jamones frescos, 80; huesos de espinazo, 38; cabezas de cerdo, 33; chorizos, 13 rs. el kilo; morcillas, 7; menudos de 38 á 15 rs. uno; tripa fresca, 80 cts. vara; idem salada, 40; carne de vaca y de ternera á 1'50.

PASTOS Desde el día se hacen de acogidos de ganado vacuno, en la dehesa de «Navalagrulla», á una legua de distancia de esta capital, con buenos y abundantes pastos y precios económicos. Informarán, establecimiento de coloniales de Eusebio Revuelto, Espartería número 26. 13-5

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle de la Pierna número 7: horas de once de la mañana á dos de la tarde. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan venidero de la casa número 14, calle del Zarco. Para su renta y condiciones en la misma darán razón. Tambien se hace almoneda de varios muebles en la citada casa. s10-1

En el taller de carros de Francisco Luque, carrera de las Ollerías, hay un cretón para alquilario, propio para transportar calderas y cargamentos extraordinarios. La persona que lo necesite puede pasar á dicha casa para tratar de su precio y condiciones. s8-1

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1893, se hace del cortijo nombrado Redondo Alto, término de Guadalcazar, con novecientas doce fanegas de labor al tercio. Las casas y demás oficinas están cubiertas de teja, y quedan de pie de hato. Darán razón en la calle de Luciano 35. s8-4

En este acreditado establecimiento se sirven toda clase de comidas, y especialmente en pescados recibidos diariamente en los trenes mixtos de Málaga. Se expende pescado crudo, á precios económicos. s8-1

Desde el día se arriendan los dehesa de Campo-Alto. Para tratar con don José Martínez Saenz, calle Espartería número 11. s15-1

Venta.—Se hace de orzas meladas de todos tamaños; para verlas y tratar de su precio, calle de Siete Revueltas de Santiago, número 7. s4-1

Las hay de venta á precios muy regulados en la carrera de la Fuensanta número 1, cuadruplicado. s8-1

Arrendamiento.—Desde primero de Enero de 1893, se hace del cortijo nombrado Redondo Alto, término de Guadalcazar, con novecientas doce fanegas de labor al tercio. Las casas y demás oficinas están cubiertas de teja, y quedan de pie de hato. Darán razón en la calle de Luciano 35. s8-4

Arrendamiento.—Desde San Juan se hace de la casa número 12, de la calle de la Morería, con buenas habitaciones, cocinas alta y baja y otra chimenea francesa, pozo abundante de agua, cuadra con puerta á la calle, propiedad de José Escobar. Para tratar con don Rafael Barroso ó con su dueño Villaviciosa. s4-1

En el antiguo almacén de Ultramarinos de Pedro Dorronsoro, sucesor de don Benito Miota. Paraiso 14, se debe de recibir el exquisito queso Villalón, y cuyo precio es sumamente económico. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa en la calle de Eloy, número 23, pagada por meses, razón de cincuenta y cinco reales para tratar Comedias 9, y Pedregal número 18. s4-1

ROMANA Se vende una del sistema antiguo que por lo mayor alcanza á diez y seis arrobas. Está en buen estado y se debe de recibir el exquisito queso Villalón, y cuyo precio es sumamente económico. Paraiso de Santa Clara número 7. s4-1

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa número 28 calle de la Espartería vieja. En la calle de Carmona número 12 se trata. s4-1

Venta.—Se hace de un loteo de lienzo y otros efectos, Manriquez s4-1